

célèbre ; et enfin que l'homme sans principes est bafoué et détesté de tous. Là ! n'est-ce pas une fameuse idée sur le point en question ? Du moins, ce n'est pas celle de l'Aurore et de ses partisans, et cela est suffisant pour en établir l'excellence, vu que cette feuille et ses partisans approuvent de tout ce qui est autre que juste et bon.

Maintenant, êtes-vous de mon avis, lecteur obstiné qui, quoique ami des ex-ministres, voulez que l'on épargne les hommes au détriment des principes ? Soutenez-vous encore que je suis trop sévère contre les chefs de ce parti qui ne peut causer que des contre-temps au peuple ? prétendez-vous toujours que je dois leur accorder trêve ? ou dites-vous comme moi, que je ne saurais jamais être assez sévère contre eux, tout en me fixant de certaines bornes ?... Parlez, parlez, si vous différez encore d'avec votre humble ministre qui reçoit des applications pour des places, et n'allez pas planter aux étrangers qu'il ne veut pas entendre raison ; o ui, votre humble serviteur (moi) se rangera de votre côté du moment que vous l'aurez convaincu de l'erreur de ses opinions.

Correspondance.

CHRONIQUES MONTREALISTES, 10 JUIN, 1844.

Nous sommes non pas dans les plus beaux jours de l'été, mais bien dans les plus froids ; nous avons vu passer la Fête Dieu, elle a passé, parcequ'elle croyait que c'était son tour, or, sachez bien qu'il faut que toutes choses passent en ce monde.— On disait dernièrement que celui que vous prétendiez faire conseiller, sans queue responsable, a donné à rire par un bon mot qui lui est échappé, ce qui lui arrive rarement, car c'est un homme ménagé de ses mots bons ou mauvais ; quoiqu'il en soit un jeune avocat le tracassait sur quelques affaires de justice, et le vieil avocat se sentant fatigué de cette obsession lui répartit : "mais, mais monsieur, l'on dirait que nous avons naguère gardé les cochons ensemble" ; force fut aux crieurs qui d'ordinaire rappellent très bien à l'ordre le monde qui dort ou qui ne parle pas, force leur fut de remettre à l'ordre ceux qui cherchait à se désopiler la rate.

—Un charcutier, témoin des nominations actuelles, prétendait recevoir bientôt une place telle que celle de Juge de Circuit, ou toute autre place de luxe et de gain, on lui répondit, bien franchement ; "Vous serez à la peine d'attendre longtemps, car il y en a encore beaucoup à passer et repasser."—Le marché où l'on offre les emplois publics est bien le marché le plus farceur, le moins narcotique et le plus drolatique de tous les marchés du Canada ; c'est un marché institué par aucun statut, acte ou ordonnance ; c'est un marché à part sans exemple,

qui s'ouvre à où un homme meurt ou se retire, appuyé sur ses lauriers, et qui se ferme par la force et la violence, en chassant le monde qui l'occupe comme l'on avait chassé les marchands du Temple. Ce marché est encombré, à se convoie, on tatonne, on se pince même et quelque fois on se tâte pour découvrir quel est le plus gras de la bande. Là se rencontre l'homme de 1837 et, 38, sa tuque reviré, son capot tourné ; à côté de l'homme aux grandes lunettes



tes qui porte, ouvert, dans sa main, le pamphlet sur la crise ministérielle ; or, chacun dans ce pamphlet prétend y comprendre chaque idée, chaque phrase, chaque mot, chaque lettre ; ils sont à plaindre ceux qui comprennent tout ou plutôt ceux qui prétendent ainsi. Quoiqu'il en soit, c'est là où l'on rencontre le plus d'hommes boutonnés. Le Romain qui disait que s'il savait que sa chemise fut cequ'il pensait alors, il l'eut brûlé, devait avoir plus de peur de sa chemise que de ses pensées. C'était là le type d'un homme boutonné. C'est là aussi où bien des gens apprennent à mettre du foin dans leurs bottes. Mais à propos de boîtes, quand dernièrement il se fit une espèce d'avertissement au milieu de ce marché, que tel allait obtenir un emploi des plus lucratifs celui que tout le monde veut, demande et soupire après ; alors dans ce moment terrible l'on fit une levée générale de boucliers et tous de s'écrier : "malheur au nouveau parvenu" ce marché là mérite d'être épuisé, il sera bon d'y revenir. Dans un journal l'on voyait qu'un étranger voulait arrêter un aveugle boiteux et le faire voir et marcher par la foi, (nous ne saurions dire quelle foi) ceci ne réussit pas ; certainement ce n'était pas un prophète et encore moins Mahomet, car on sait que Mahomet est mort quoique l'on n'ait jamais produit son extrait mortuaire.

COMUS LUI MEME.

A "COMUS LUI-MEME".—Tu ne vaut guère mieux que ton DISCIPLE. Tu griffonnes horri-

blement, et, par mon fauteuil ! j'étais sur le point de te passer, comme tu-dis ; cependant je te passe pour cette fois-ci—n'y reviens plus avec tes pattes de mouche et tes douzaines de mots liés ensemble.—Dis donc, Comus, tu es un impie ! Badine tant qu'il te plaira sur tout ce qui te plaira, hors les choses saintes.. tu comprends ds ?—CHARIVARI.

BUREAU DU CHARIVARI CANADIEN RUE DES COMMISSAIRES, N° 33.

Nous prenons la liberté de prévenir nos amis, et le Public en général, que nous nous chargeons d'imprimer tous les ouvrages que l'on voudra bien nous confier, tels que Livres, Pamphlets, Annonces, Avertissemens, Cartes, lettres pour invitation aux funérailles, Blancs pour Notaires, Avocats, Hussiers, etc. etc. Nous serons ponctuel aux ordres que toutes personnes voudra bien nous donner et nous ferons tous notre possible pour satisfaire ceux qui nous encourageront. Pour nos conditions, elles seront à aussi bas prix qu'à aucune autre Imprimerie, la diligence, et la beauté, que nous donnerons à nos ouvrages, nous attireront, nous l'espérons, l'encouragement de tous nos concitoyens.

LIVI FORTIER MARCHAND-TAILLEUR RUE DES COMMISSAIRES N° 37

BLANCS pour les Cours de Cicénts, idem pour les Cours des Commissaires, se rouvent à l'imprimerie de

LOUIS PERRAULT.

Rue St. Vincent, porte voisine de Mr. Fabre. }  
Montreal, 17 Mai, 1844.

CHAPELEAU ET LAMOTHE. RELIEURS.

RUE STE. THERESE, vis-à-vis les imprimeries de MM. J. Starke et Cie. et Loui Perrault.

Montreal, 10 Mai, 1844.

CONDITIONS DU CHARIVARI CANADIEN.

Ce Journal se publie deux fois par semaine, le Mardi et Vendredi matin ; à raison de deux sous la feuille, ou 15 sous par mois pour la ville, et 2s 6d pour quatre mois pour la campagne, payables d'avance.

LISES DES AGENTS POUR LE CHARIVARI

MM. R. Cayer, Quebec,  
• F. X. Labelle, Boucherville,  
P. Fortin, Laprairie.

Imprimé et publié par A. FORTIER, Rue des Commissaires, No. 33, près du Marché Neuf.